



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

ESTIMADAS CIUDADANAS Y CIUDADANOS DE LA REPÚBLICA MEXICANA, TENGAN UN BUEN DÍA.

SOY LA SENADORA GRICELDA VALENCIA DE LA MORA, PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA Y A NOMBRE DE LOS TRECE SENADORES QUE LA INTEGRAMOS, ME DIRIJO A USTEDES PARA COMPARTIRLES UN IMPORTANTE MENSAJE.

POR DECRETO PUBLICADO EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN EL 18 DE ENERO DE 2016, SE DECLARA LA ÚLTIMA SEMANA DEL MES DE ABRIL DE CADA AÑO, COMO LA “SEMANA DE LA SEGURIDAD SOCIAL”, EN LA QUE AÑO CON AÑO, SE REALIZAN FOROS, MESAS DE TRABAJO Y CONFERENCIAS PARA REFLEXIONAR SOBRE LOS RETOS QUE ENFRENTA NUESTRO PAÍS EN ESTA MATERIA.

ESTE AÑO HEMOS VIVIDO ALGO EXCEPCIONAL.



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

EL 17 DE MARZO DE 2020, EL CONSEJO DE SALUBRIDAD, A TRAVÉS DE LA SECRETARÍA DE SALUD, INFORMÓ A LA POBLACIÓN QUE LA PANDEMIA DEL CORONAVIRUS, CONOCIDO COMO COVID-19, HABÍA LLEGADO A MÉXICO.

SEÑALÓ QUE ERA NECESARIO IMPLEMENTAR MEDIDAS EMERGENTES PARA PROTEGER LA SALUD DE LA CIUDADANÍA Y QUE HABÍA QUE GUARDAR LA SANA DISTANCIA, LO QUE IMPLICÓ MANTENER SÓLO LAS ACTIVIDADES SUSTANTIVAS O INDISPENSABLES PARA LA SUBSISTENCIA DE LAS PERSONAS, PERO CANCELANDO TODA ACTIVIDAD NO ESENCIAL.

EN EL SENADO DE LA REPÚBLICA, NO FUIMOS AJENOS A TAL LLAMADO Y DESDE EL 24 DE MARZO, SE PARALIZARON LAS ACTIVIDADES PRESENCIALES EN EL RECINTO, DENTRO DE ÉSTOS, LAS SESIONES PLENARIAS Y LAS REUNIONES PÚBLICAS, PARA RESPETAR EL MANDATO: “QUEDATE EN CASA”.



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

DERIVADO DE ELLO Y POR ORDENES DE LA MESA DIRECTIVA DEL SENADO, CANCELAMOS EL PROGRAMA DE LA SEMANA DE LA SEGURIDAD SOCIAL 2020, EL CUAL YA HABÍA SIDO APROBADO POR LA MAYORÍA DE SUS INTEGRANTES EN LA SEXTA REUNIÓN ORDINARIA DE TRABAJO, CELEBRADA EL 26 DE FEBRERO DE ESTE MISMO AÑO.

EL OBJETIVO QUE SE HABÍA PLANTEADO PARA LA EDICIÓN 2020, ERA CONTRASTAR LAS DIFERENTES PROPUESTAS DE REFORMA DEL SISTEMA PENSIONARIO, A PARTIR DE LA PROPUESTA DE PENSIÓN UNIVERSAL, CRUZANDO POR EL PROYECTO QUE HA VENIDO TRABAJANDO LA SECRETARÍA DE HACIENDA Y ESCUCHANDO A LOS EXPERTOS NACIONALES E INTERNACIONALES.

JUSTO EN LA SÉPTIMA REUNIÓN ORDINARIA DE TRABAJO DE LA COMISIÓN, CELEBRADA EL 4 DE MARZO PASADO, RECIBIMOS LA



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

VISITA EL SECRETARIO GENERAL DE LA CONFERENCIA INTERAMERICANA DE SEGURIDAD SOCIAL DE LA ONU, DOCTOR GIBRÁN RAMÍREZ REYES, PARA PLATICAR DE LOS RETOS DE LA SEGURIDAD SOCIAL EN MÉXICO.

LA CONCLUSIÓN DE DICHA REUNIÓN PROPICIÓ LA NECESIDAD DE ENFOCAR EL DEBATE DEL PROGRAMA DE LA SEMANA DE LA SEGURIDAD SOCIAL 2020, EN LA CREACIÓN DE UNA PENSIÓN UNIVERSAL, QUE GARANTICE QUE TODAS LAS PERSONAS TENGAN UN APOYO ECONÓMICO QUE LES GARANTICE UNA VIDA DIGNA.

EL PRIMER PASO SE DIO HACE APENAS UNAS SEMANAS, DONDE EN EL CONGRESO DE LA UNIÓN, CON EL AVAL DE 17 LEGISLATURAS ESTATALES, APROBAMOS LA REFORMA PRESIDENCIAL PARA ELEVAR A RANGO CONSTITUCIONAL, LA PENSIÓN PARA ADULTOS MAYORES, JÓVENES CON DISCAPACIDAD Y BECAS PARA ESTUDIANTES.



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

ESTA IMPORTANTE REFORMA ENTRARÁ EN VIGOR AL DIA SIGUIENTE DE QUE SE PUBLIQUE EN EL DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN.

HOY COMO NUNCA LA PANDEMIA NOS HA MOSTRADO LA ENORME NECESIDAD DE FORTALECER EL SISTEMA DE SEGURIDAD SOCIAL MEXICANO.

LO QUE DEBEREMOS ANALIZAR EN UN FUTURO, ES EL SIGUIENTE PASO A SEGUIR, RESPECTO A LA VIABILIDAD DE EXTENDER EL APOYO ECONÓMICO A TODAS LAS PERSONAS QUE LO NECESITEN, SEAN DE LA ECONOMÍA FORMAL O INFORMAL, SEAN ADULTOS MAYORES O NIÑOS, HOMBRES O MUJERES DE CUALQUIER ESTADO CIVIL, O CUALQUIERA QUE SEA SU ACTIVIDAD O CIRCUNSTANCIA .



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

LA INDICACIÓN “QUEDATE EN CASA” RESULTA MÁS FÁCIL DE CUMPLIR PARA QUIENES TIENEN UN TRABAJO FIJO Y UN INGRESO SEGURO. PERO LAS MILLONES DE PERSONAS QUE VIVEN AL DÍA Y QUE SU INGRESO DEPENDE DE LA JORNADA DIARIA, QUEDAN EN ABSOLUTO ESTADO DE INDEFENSIÓN, PUDIENDO ACUDIR SÓLO A LOS PROGRAMAS SOCIALES SI CUMPLEN CON CIERTAS CONDICIONES Y CARACTERISTICAS.

AVANZAR HACIA ALCANZAR LA PENSIÓN UNIVERSAL, ES UN NECESARIO TEMA A DEBATIR, NO SÓLO POR LOS OBJETIVOS DE JUSTICIA SOCIAL QUE PRETENDE Y QUE SON ACORDE CON LAS RECOMENDACIONES DE LA ONU Y DE LA OIT, SINO POR LAS IMPLICACIONES FINANCIERAS QUE TIENE Y LOS OBJETIVOS QUE PUEDE ALCANZAR.

DE IGUAL MANERA, EN ESTOS DÍAS HAN SURGIDO DIVERSOS COMENTARIOS EN RELACIÓN CON EL MANEJO Y DESTINO DE



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

LAS AFORES QUE HAN CAUSADO TODO TIPO DE CONFUSIONES, QUE VALE LA PENA ANALIZAR.

COMO LO DIJO EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, LICENCIADO ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, UNA VEZ QUE PASEMOS LA PANDEMIA, HABRÁ QUE ENTRARLE A REVISAR EL SISTEMA DE ADMINISTRACIÓN DE FONDOS PARA EL RETIRO, NO PORQUE SE PRETENDAN DESAPARECER, COMO INDEBIDAMENTE SE HA MANEJADO POR ALGUNOS MEDIOS, SINO AL CONTRARIO, PORQUE SE DEBE FORTALECER, BUSCANDO QUE EL AHORRO QUE REALICEN LOS TRABAJADORES, LES GARANTICE UNA PENSIÓN DIGNA Y NO LOS PONGA EN RIESGO DE CAER EN POBREZA, UNA VEZ QUE SE RETIREN DE LA VIDA LABORAL.

EL GOBIERNO TIENE UNA VISIÓN SOBRE EL TIPO DE REFORMA PENSIONARIA QUE MÉXICO NECESITA.



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

NOSOTROS LOS SENADORES, QUEREMOS CONOCER DICHA VISION Y ANALIZARLA A LA LUZ DE OTRAS OPINIONES TÉCNICAS QUE NOS BRINDEN TODOS LOS EXPERTOS EN EL ÁREA DE SEGURIDAD SOCIAL.

LO IMPORTANTE ES NO PERDER LA OPORTUNIDAD DE TENER ACCESO A LA INFORMACIÓN Y PODER EMITIR NUESTRO VOTO, INFORMADO Y CON BASE EN DATOS TÉCNICOS.

POR ESTE MOTIVO, LOS SENADORES DE LA COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL HEMOS DETERMINADO BRINDAR A TODOS USTEDES UNA SERIE DE VIDEOS INFORMATIVOS, CON LAS DIFERENTES POSTURAS Y OPINIONES TÉCNICAS SOBRE LOS TEMAS QUE HE COMENTADO, LOS CUALES PONEMOS A SU DISPOSICIÓN EN LA PÁGINA DE LA COMISIÓN, PERO TAMBIÉN, EN LAS REDES SOCIALES, PARA QUE PUEDAN REVISARLOS Y ENVIARNOS SUS COMENTARIOS Y PROPUESTAS AL CORREO:

comsegsocial@senado.gob.mx



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL

LOS SENADORES NO PARAMOS NUESTRA LABOR LEGISLATIVA,
A PESAR DE LA PANDEMIA Y EL RESPETO A LA SANA DISTANCIA.

HEMOS ELABORADO TODOS ESTOS CONTENIDOS PARA
INFORMACIÓN DE TODO EL PÚBLICO, PERO TAMBIÉN, PARA
RETROALIMENTARNOS DE LA INFORMACIÓN QUE TENDREMOS
QUE ESTUDIAR PARA DECIDIR LA MEJOR REFORMA
PENSIONARIA PARA LOS MEXICANOS.

A NOMBRE DE LOS TRECE SENADORES QUE INTEGRAMOS LA
COMISIÓN, AGRADEZCO DE ANTEMANO A TODOS USTEDES SU
PARTICIPACIÓN E INTERÉS EN ESTOS CONTENIDOS.

Y RECUERDEN, “QUEDATE EN CASA”, ES POR EL BIEN Y SALUD
DE TODOS.



COMISIÓN DE SEGURIDAD SOCIAL